
平成30年度　第1回　ほたる多職種研修会
平成30年9月26日（水）　18:30～20：00

テーマ「皮膚・排泄ケアを理解しよう」～実践で役立つ知識・情報～

参加者：85名　　アンケート協力者：77名　　　回収率：90.5％

所属

病院・医院 11

歯科医師 1

居宅介護支援事業所 8

地域包括支援センター 3

訪問看護事業所 7

介護老人保健施設 1

介護老人福祉施設 15

訪問介護事業所 5

通所介護事業所 8

介護保健施設 1

グループホーム 8

行政 3

その他 6

合計 77

職種  (複数回答)

医師 2

歯科医師 1

薬剤師

看護師 12

助産師

保健師 4

理学療法士 3

作業療法士 1

言語聴覚士

介護支援専門員 9

社会福祉士

介護福祉士 27

介護士 14

歯科衛生士

事務

その他 3

無回答 1

合計 77

年代

20代 6

30代 22

40代 23

50代 16

60代 7

その他 1

無回答 2

合計 77

ほたる多職種研修会への参加回数

はじめて 37

2回目 14

3回以上 26

合計 77

Ⅰ．研修会の内容は理解できましたか。

できた 39

だいたいできた 36

あまりできなかった 1

できなかった 0

無回答 1

合計 77
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　　その理由

・ わかりやすい資料と説明で理解しやすかった。×9

・ 保湿が大事でトラブル予防に努めていきたい。

・ 解剖・生理機能から聞くことができ、なぜ必要なのかを理解できた。

・ スライドが分かりやすかった。

・ 毎月接している利用者様の皮膚状態に近い事例があり今日学んだことを今後仕事で役立てたい。

・ 皮膚科の話は専門的で難しかった。

・ 入浴もそれ以外も皮膚の確認は必ず行っていかないといけないと思った。

・ 排泄に伴う皮膚疾患やスキンテアの知識がありがたかった。。

・ スキンテアの処置排泄ケアについて。

・ 医療的立場ではないですが、入浴時に活用していきたい。

・ 皮膚トラブルにつながる原因を改めて学習できた。

・ より専門的な部門を学ぶことができて良かった。

Ⅱ．研修会で学んだことは実践の中で役立ちますか。

役立つ 51

だいたい役立つ 25

あまり役立たない

役立たない

無回答 1

合計 77

Ⅲ．研修会に参加して全体的な満足度はどの程度でしたか。

高い 32

やや高い 42

やや低い 3

低い

回答なし

合計 77

　　その理由

・ 役立つ情報があったので。×6

・ 勉強なりました。

・ 皮膚、排泄についてより深く知識を深められました。3日間排泄観察、基礎の話だと思いますが勉強になりました。

最新の情報を教えてもらえてよかったです。

・ 業務にすぐいかしていける。

・ 自分自身のスキンケアの参考にもなった。

・ ケアマネで普段は現場の細かい所まで分からないため。

・ スキンテアについて予防できることがわかった。排泄ケアは難しいテーマだと思いました。

・ スキンテア予防について知ることができた。皮膚について理解することができた。

・ ぶつけていないのに内出血痕が。ドライスキンだったのかとわかった。

・ 皮膚のことをここまで勉強したことがなかったのでとてもよかったです。

・ 跡になりにくい治療法や最新の治療方法等も知りたかった。

・ 専門知識のことを学べたため。×2

・ 新しい取り組みや、診療報酬改訂など多方面の説明があった。

・ もう一回聞きたい、もっと理解を深めてみたいと思った。

・ 現在実践していることも資料に書いてあったり、知らなかったことも資料や先生の話も聞けてとても良かった。

・ 基礎知識がしっかりして資料もよくまとまっていた。

・ 理想論だけではなく、実践できる内容であった。

・ とてもわかりやすいお話でした。ありがとうございました。×2

・ スキンテアのこと詳しく伺い、今後に役立てたいです。

・ 介護施設で働いている為今後の高齢者への対応がきちんとできるようになるのではないかと思う。

・ 疑問に感じていたことについて理解することができた為。

・ 話がよく分かった。聞き取りやすい。とても身近な話で良かった。

・ 症例と手技を拝聴したかった。

・ 気づかされたことが多かった。

Ⅳ．今後取り上げてほしいテーマについて。（複数回答可）

疾患 11

難病 12

精神疾患 25

意見交換会
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　　各項目の内容として

◆疾患 ◆難病 ◆精神疾患 ◆その他

・糖尿病×2 ・ALS×5 ・統合失調症×6 ・排出ケアについてもっと詳しく聞きたいです

・アルツハイマー ・脊髄小脳変性症 ・うつ病×３ ・栄養と水分についていろいろな工夫の実例が知りたい

・脳梗塞 ・パーキンソン病×4 ・認知症×6 ・移乗や体位変換について（拘縮のある方、やせている方等）、

・肺炎 ・アルコール依存症×２ 　褥瘡や創傷について（管理やケア）

・心不全×2 ・双極性障害 ・排泄ケアをどのように行っているのか詳しく聞いてみたいと思った

・パーソナリティ障害 ・食事介助

・日内変動で急に怒り出す ・ターミナルケア

Ⅴ．その他、研修内容に関する意見や感想

・ ありがとうございました。とてもよかったです。梅本先生へ　病院の排出ケアの取組みどんどん推進に向けて頑張ってください。

・ むずかしい所もありましたが、知らないことも多く、勉強になりました。介護に少しでも役立てることができればいいと思います。

・ 排泄ケア、皮膚トラブルへの対応はとても大切な分野だと思うのでお話がきけてよかったです。地域でもぜひ、活躍してほしいです。

・ 介護者向けのお話で有難いです。泡洗浄は実践しやすく、良い方向だと思います。

・ オムツの種類、様々な使い方（組み合わせ）etc がわかるとおもしろいかも。

・ 地域には排泄のことで悩んでいる在宅介護をしている方が多くいらっしゃいます。具体的な排泄ケア（オムツのあて方など）も学びたい。

・ とても勉強になりました。ありがとうございました。×2

・ スキンテアは聞いたことがなく、でもこのような裂傷やなりやすいような内出血はよく見るので、そういった言葉があることを知り、驚きました。

こういったことにも、保湿が有効なことがわかったので、試してみたいと思います。ありがとうございました。

・ 排泄ケアに関して、日々思うことがありました。（現職場へ今年の4月から異動になり）自分がしてきたことは間違いではなかったことを

確認することができました。患者様への尊厳を忘れずこれからも関わっていきたいです。

・ 動画での説明がとても分かりやすいので増してほしいです。

・ 排泄ケアチームの改善までの取り組み（エコーでの残尿測定など）の実際をもっと伺いたかったと思いました。

・ 自施設でも保湿を大事にしてきましたが、新しい知識が沢山あったので学んだことを生かしていきたいと思います。


